

cl / RIK
1

PARTICIPATION DE MONSIEUR PIERRE
MAUROY A LA REMISE DES BEFFROIS
D'OR,

LILLE GRAND-PALAI, VENDREDI 21
MARS 1997

Trame d'intervention

La manifestation, destinée à récompenser les architectes et créateurs urbains, sera suivie de la prestation de serment des jeunes architectes.

Les congressistes de la Fédération Nationale des CAUE, réunis par ailleurs à Lille depuis deux jours, y assistent.

Monsieur le Maire remet un Beffroi d'Or et s'exprime brièvement (5mn).

*Jacques Coumet
Président de la Fédération
l'ensemble d'Architecte*

*Michel Grasset
Président du CAUE du
Nord*

*Saluer l'ensemble des participants, et
notamment: organisateurs des Beffrois
d'Or à Lille Grand Palais, congressistes
des CAUE (Conseils d'Architecture,
d'Urbanisme et d'Environnement), qui
ont été reçus la veille à l'Hôtel de Ville
par Alain CACHEUX.*

*Fédération
des Architectes*

Président

*Baron - Ministre
Maire de la Ville -
Centre Pompidou -
Centre de la Culture
et de l'Art*

*Président de
l'Académie*

Plus particulièrement M. Guillaume NICOL, Président du Conseil de l'Ordre des Architectes, Monsieur François BARRE, Directeur de l'Architecture au Ministère de la Culture (ancien directeur de Beaubourg), Monsieur Jacques COUMET, Président de la Fédération Nationale des CAUE, Messieurs Michel GRASSET et Benoit PONCELET, Président et Directeur du CAUE du Nord.

Plaisir d'accueillir à Lille le congrès des 88 CAUE de France, qui marque le vingtième anniversaire de leur création (1979) et de participer ce soir à cette cérémonie qui récompense les talents du

Nord-Pas de Calais, en remettant lui-même un Beffroi d'Or, ce qui est hautement symbolique pour le Premier magistrat de Lille. *honoré par un Beffroi d'Or*

une ville verte
 beaucoup de choses
 de cette nature
 la nature à faire
 naturelle

. Remarques et impressions personnelles sur les stands et expositions découverts avant le début de cette manifestation: présentation de projets ambitieux, de rêves architecturaux, de réalisations publiques d'envergure, avec le souci de l'imagination, de l'originalité, de la rigueur et de la qualité.

. Importance, dans ce contexte, de l'action des CAUE, véritables conseils des particuliers et des collectivités territoriales, animateurs d'ateliers pédagogiques (9000 enfants dans le Nord, beaucoup de Lillois).

- . Rencontre des professionnels d'horizons divers (professions libérales, salariés du secteur public, urbanistes, paysagistes), lieu d'échange de compétences différentes et complémentaires.
- . Nécessité, dans le contexte actuel très difficile, d'unir les énergies des bâtisseurs de la cité. Les architectes et aménageurs de l'espace urbain, véritables "baromètres" de la situation économique et sociale d'un pays.
- . Depuis plusieurs années, une profession fragilisée, confrontée à la crise de la construction, aux difficultés des entreprises de BTP, à la diminution des commandes publiques.
- . Des métiers qui ont dû évoluer considérablement, prendre en compte ces évolutions.

. Situation particulière de la métropole lilloise, et de Lille: la ville renouvelée, les grands projets de la zone de l'Union, l'achèvement d'Euralille, où se sont illustrés de grands architectes régionaux et nationaux, une activité soutenue pour la profession et les entreprises de BTP pendant des années, au moment le plus fort 3000 emplois sur le site, 29 grues dans le ciel lillois ! Le plus grand chantier urbain d'Europe de la première partie des années 90.

. D'une façon générale, Lille, engagée dans une transformation profonde et une ouverture reconnue vers l'international (TGV, Tunnel) donne aux architectes, aux urbanistes et aux aménageurs l'occasion de s'exprimer depuis plus de dix ans: embellissement du patrimoine, rénovations nombreuses, chantiers de toute nature. Cette année, achèvement du Palais des Beaux-Arts, après 6 ans de travaux, une surface accrue de 50% (22.000m²).

Lille au fil de
l'année
Pierre Rethoré
Viscaen

. Et bien sûr, Lille-Grand Palais, inauguré il y a moins de trois ans, un équipement de congrès parmi les plus performants en Europe.

? b'vibus
m'ret'm
m'ret'm

. Enfin, les Jeux Olympiques: les projets architecturaux de Lille 2004, d'ailleurs présentés parmi les expositions des Beffrois d'Or, seront réalisés. A un autre rythme, avec d'autres financements, mais ils se feront.

. Lille, ville de bâtisseurs infatigables, aura donc encore, toujours, des rêves pour les architectes. Encouragements à ceux qui vont prêter serment, félicitations aux lauréats des Beffrois d'Or.